
28 ноября, предваряя пленарное заседание Госдумы, перед 
журналистами выступил Председатель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов.

Г.А. Зюганов:
— Вчера делегация Госду-

мы посетила международную 
выставку-форум «Россия» на 
ВДНХ. Это очень интересное 

событие. Накануне уже 170 тысяч 
граждан России посетили эту 
выставку.

Вчера мы почувствовали, что 
началась крупномасштабная пре-

зидентская кампания.
На выставке-форуме «Рос-

сия» есть зал на 1400 мест. «Еди-
ная Россия» планирует 17 дека-
бря провести там свой съезд, где 
выдвинет кандидата в Президен-
ты.

По моим данным, 13 декабря 
Совет Федерации официально 

объявит о начале президентской 
выборной кампании.

23 декабря и мы проведем 
свой Съезд, на котором выдвинем 
целую команду на президентские 
выборы.

Когда говорят, что я пойду и 
будут там участвовать, это несе-
рьезные заявления.

Мы пойдем на эти выборы с 
командой кандидатов в Прави-
тельство национальных интере-
сов, с командой тех, кто составит 
научный и экспертный совет 
мудрецов. С командой руководи-
телей народных предприятий, у 
которых оказались лучшие пока-
затели за последние годы.

Мы пойдем с командой, кото-
рая показала пример, как можно 
руководить в условиях системно-
го кризиса. Как можно выводить 
ведущие регионы и предприятия 
в передовые. Для нас это вопрос 
принципа.

Впервые президентские 
выборы в нашей стране будут 
проводиться в условиях большой 
войны, которую натовцы и амери-
канцы объявили Русскому миру.

В прошлом веке в условиях 
войны выборы проводились един-
ственный раз в США в 1944 году, 
когда Рузвельта выдвинули на 
четвертый срок. По Конституции 

США, он мог быть президентом 
всего два срока. У Рузвельта 
три срока был вице-президентом 
Генри Уоллес. Это был очень 
интересный человек и большой 
поклонник СССР. Он вместе с 
Рузвельтом внимательно изучал 
опыт Ленинско-Сталинской 
модернизации. Он способствовал 
эффективным переговорам меж-
ду США и СССР в ходе совмест-
ной борьбы с гитлеризмом.

Но правое крыло демократов 
настояло, чтобы Уоллес больше 
не стал вице-президентом. Вме-
сто него вице-президентом стал 
Гарри Трумэн, который принес 
большие беды и несчастья всему 
миру после смерти Рузвельта. 
Это ядерные бомбардировки, 
маккартизм и даже попытка 
нанести первый ядерный удар по 
СССР.

На мой взгляд, выборы прези-
дента требуют от Единой России 
глубокого осмысления результа-
тов их предшествующей работы. 
Они не хотят проводить полно-
ценный диалог по партийным 
программам. Они не представили 
обществу ничего нового, что 
позволит стране выбраться из 
системного кризиса.
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Студентам о работе 
депутата КПРФ

Донскую землю 
освободили от Врангеля

Cпортинвентарь воспитанникам 
Центра «Расправь крылья»

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

Всероссийское партийное собрание «В будущее – с Лениным!»

«Мы боремся за справедливую, 
сильную, социалистическую Родину» 

2 декабря в режиме онлайн-конференции состоялось Всероссий-
ское партийное собрание «В будущее – с Лениным!». В её работе 
активное участие приняли коммунисты Белгородской области. 

Со вступительным словом к 
участникам форума обратился 
Председатель ЦК КПРФ, лидер 
Народно-Патриотических сил 
России Г.А. Зюганов:

- Мы открываем наше обще-
российское собрание партийного 
актива с участием всех союзников 
по лево-патриотическому блоку. 
Я вас приветствую от имени Пре-
зидиума Центрального Комитета 
и благодарю, что вы так дружно 
собрались не только на просторах 

нашей страны, но и на просторах 
наших союзников и друзей.

14 ноября в газете «Правда» 
было опубликовано обращение 
Центрального Комитета ко всем 
патриотам страны «В будущее – с 
Лениным!». Великолепный мате-
риал с поэмой Маяковского был 
опубликован и в «Советской Рос-
сии». У нас с вами вышел в свет 
исторический документ «СССР о 
себе».

Продолжение на стр.4
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Мы к выборам готовы. У нас есть Програм-
ма Победы. У нас есть бюджет развития, кото-
рый на 10 триллионов больше, чем бюджет, 
утвержденный Государственной Думой. У нас 
готова программа удвоения поддержки науки, 
образования и культуры.

У нас есть программа отмены пенсионной 
людоедской реформы. Есть программа по ока-
занию помощи детям войны. Есть программа 
«Образование для всех».

На мой взгляд, партии власти и президенту 
Путину все же придется прислушаться к нашим 
предложениям и вести полноценный диалог с 
нами. Потому что любые попытки превратить 
выборы в формальность, чернуху и грязнуху, 
непременно обернется против нашей страны.

Уже началась мощная атака против тех, кто 
ведет открытую войну против нас и против пред-
стоящих выборов. Памфилова правильно отме-
тила. Тем, кто предал нашу страну, кто снаб-
жает оружием фашистов на Украине, выборы в 
нашей стране не нужны. Они будут упрекать в 
чем угодно. В захвате власти, в нелегитимности 
и так далее. Поэтому «Единой России» придется 
продумать весь порядок проведения честных, 
полноценных и достойных выборов.

К сожалению, то, что они показали на пре-
дыдущих выборах, таким критериям не соот-
ветствует. Когда губернатор, который не про-
работал и несколько месяцев, получает за 80% 
— это уже не выборы.

Когда 2/3 не хотят идти на эти выборы, это 
означает, что граждане им не доверяют. Ког-
да протягивают «трехдневку», «дистант» и все 
остальное — это означает, что отодвигаются 
партии от контроля за выборами. А такие выбо-
ры нельзя признать эффективными, нормаль-
ными и успешными.

Поэтому мы готовимся к ним тщательно, и 
они пройдут — первый этап — на фоне столе-
тия памяти Владимира Ильича Ленина.

Мы опубликовали соответствующее обра-
щение ко всем гражданам страны, ко всем 
нашим народно-патриотическим силам. Еще 
раз заявляю: именно по нашей линии, по линии 
Компартии, 132 страны и делегации активно 
нас поддержали по всем вопросам. И с нашей 
«Программой Победы», и со столетием Велико-
го Октября; поддержали они и с программой 
вывода страны из кризиса, по Крыму, и Сева-
стополю, и Донбассу помогают. Это свидетель-
ствует о широкой международной поддержке.

Кстати, В.В. Володин с делегацией вернулся 
из Китая — встречались с Председателем Си 
Цзиньпином. И вчера он (Вячеслав Володин) 
мне подробно, полчаса, рассказывал о том, как 
успешно, интересно и содержательно прошла 

встреча, тем более, Председатель КНР только 
что вернулся с переговоров с Джо Байденом.

Эта встреча носила программный характер, 
но в этой делегации был и Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ И.И. Мельников. Он 
возглавляет Общество Российско-Китайской 
Дружбы.

Так вот, наше Общество и наша партия с 
китайской партией имеют 30 лет самые тес-
ные связи. И когда делегация пришла в музей 
Столетия Компартии Китая, они все ахнули. 
Они удивились, как грамотно и эффективно 
проводится эта политика; они были поражены, 
насколько эффективны и мужественны ока-
зались решения Дэн Сяопина, который разо-
гнал проамериканскую делегацию на площади 
Тяньаньмэнь в 1989 году, и уберегли Китай от 
распада — чего допустили «горбачевы» и «ель-
цины», предавая нашу страну в 1991 году.

Они увидели, как уважительно относятся к 
тому опыту шефства нашей страны над Китаем: 
156 первых предприятий мы построили. И везде, 
где они бывали, есть надписи на русском языке, 
есть лица инженеров, политиков, государствен-
ных деятелей, которые этим занимаются.

И когда они приехали в Нанкин и поклони-
лись 356 погибшим летчикам — героям, кото-
рые помогали Китаю защищаться от японских 
фашистов и милитаристов. Вот надо «Единой 
России», посещая такие объекты, брать при-
мер.

 А когда я пришел на выставку-форум «Рос-
сия», там много очень полезного и интерес-
ного. Но на экспозиции Свердловска первым 
вылезает «Ельцин — центр», этот гадюшник, 
это значит, что в Свердловске никаких выводов 
не сделала партия власти — раз там остались 
эти предатели великой страны. Оттуда растет и 
война, которую нам навязали на Украине.

Когда приводят на экспозицию, где Кол-
чак нам рассказывает, как он вешал по всему 
Транссибу рабочих и крестьян — значит те, кто 
организовывал эту выставку, не сознают, что 
это предательство великой державы, которая 
ведет войну против англо-саксов и НАТОвцев.

Я за то, чтобы любая выставка, любые выбо-
ры опирались на толщу, на корни, на фунда-
мент, на историю самой великой, самой побед-
ной (страны). И главной историей была история 
Советской страны.

Вот мы сейчас готовимся к юбилею: столе-
тию памяти Владимира Ильича Ленина — мы 
провели открытый специальный лекторий, в 
котором участвовали 370 городов и регионов. 
В очередную субботу мы проведем открытое 
партсобрание, в котором будет участвовать 
практически вся планета.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Съезд КПРФ 23 декабря 
выдвинет команду 

кандидатов в Правительство 
национальных интересов

КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Депутат Государственной Думы от КПРФ (избран от Белгородской 
и Воронежской областей) и координатор депутатской группы по 
связям с парламентом Китая Сергей Гаврилов в составе россий-
ской делегации прибыл в Китай. Наша делегация парламентариев, 
возглавляемая председателем Государственной Думы Вячесла-
вом Володиным,   приняла участие во встречах с Председателем 
КНР Си Цзиньпином, спикером парламента Чжао Лэцзи.

Депутат Сергей Гаврилов 
отметил, что на этих встречах 
особое внимание было уделено 
проблемам корпоративного регу-
лирования, а также вопросам 
укрепления технологического и 
экономического суверенитета, 
который позволяет, в том числе 
обеспечить защиту интересов 
жителей  РФ. 

Также китайских коллег инте-
ресовал российский опыт повы-
шения качества государственного 
управления крупными компания-
ми, развития судостроения, авиа-
строения и крупных инфраструк-
турных проектов, в том числе в 
сфере железных дорог.

«Мы целенаправленно рас-
ширяем контакты между наши-
ми странами. Кроме контактов 
в экономической, финансовой, 
промышленной сфере, для нас 
важны гуманитарные, научные, 
культурные связи. Во время 
встречи я привел пример успеш-
ного межрегионального сотруд-
ничества Воронежа и Чунцина 
— это, например, молодежные, 
научные обмены между наци-
ональными образовательными 
учреждениями. 

В рамках «Недели города Чун-
цин» в Воронеже между вузами, 

торговыми и промышленными 
предприятиями было подписано 
14 соглашений. Важнейшее зна-
чение имеет дальнейшее укре-
пление межпарламентских кон-
тактов между нашими странами. 
Коммунистические партии России 
и Китая связывают многие годы 
сотрудничества, основой которо-
го является доверие», — отметил 
Сергей Гаврилов.

Китай сегодня показывает 
пример, как можно вывести из 
системного кризиса практически 
всю планету. Китай производит 
уже 20% мировой продукции. Он 
стал локомотивом научно-техни-
ческого прогресса.

«Китай – главный сосед и пар-
тнер России в мире. Наша общая 
граница – почти пять тысяч кило-
метров. Сотрудничеству  России 
с Китаем мы придаем исклю-
чительное значение, - говорит 
лидер КПРФ Геннадий Зюганов. 
-  Наша партия давно подписала 
с Компартией Китая договор, а с 
приходом Си Цзиньпина – мемо-
рандум, который дополняется по 
всем главным статьям и положе-
ниям».

Пресс-служба
БРО КПРФ

Сергей Гаврилов рассказал 
о подробностях встречи 

с Председателем КНР 
Си Цзиньпином
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В селе Шелаево Валуйского городского округа состоялся сход граждан, ини-
циированный коммунистом и депутатом Совета депутатов Валуйского город-
ского округа от КПРФ Борисом Ташевым. Вопрос касался двух важных про-
блем, которые уже не первый год беспокоят жителей села – замороженная 
стройка церкви и стадиона. 

Местный житель, коммунист Дмитрий 
Болдинов обратился к депутату-ком-
мунисту с просьбой помочь привлечь 
чиновников к ответу и оказать содей-
ствие, чтобы жители Шелаева смогли 
увидеть в своем селе новую церковь и 
современный, безопасный стадион. На 
народный сход пришли не только мест-
ные жители, но и представители админи-
страции поселения и городского округа, 
а также представители РПЦ.

Данная история началась в 2016 
году, когда на месте старой обветшалой 
церкви, которая была освящена еще 
в 1861 году, было решено построить 
новый храм. Местные власти развернули 
настоящую пиар-акцию и в июле того же 
года, в присутствии руководителя епар-
хии региона, заложили первый камень 
будущей постройки. Однако прошло без 
малого уже 7 лет, а «воз и ныне там». На 
месте старой церкви сейчас нет ничего, 
а нерадивые граждане устроили там 
«общественный туалет». Стоит сказать, 
что некоторое время назад уже была 
попытка найти решение данного вопро-
са с администрацией, но вместо про-
дуктивного диалога граждане услышали 
фразу о том, что им необходимо собрать 
с каждого по 5 000 рублей и только тогда 
возможно храм будет достроен. 

Строительство долгожданного ста-
диона также обернулась для жителей 
села Шелаево очередным долгостроем. 
Со слов жителей села на объект было 
выделено порядка 19 млн. рублей, одна-
ко результат неудовлетворительный: три 

тренажера, очень плохой газон, в целом 
неприспособленность к его непосред-
ственным функциям. Но кто же принял 
подобный объект с большим количеством 
недоработок? Ответ на этот вопрос смог-
ли услышать сельчане из уст главного 
архитектора городского округа, которая 
заявила о том, что акт о приемке строи-
тельных работ был подписан и к нему при-
лагалось гарантийное письмо, по усло-
виям которого строители обязывались 
устранить все недочеты. Но за два года 

недоработки не были устранены - стадион 
остался с теми же изъянами и мало подхо-
дит для того, чтобы Шелаевцы могли без-
опасно проводить там время с пользой. 

По итогам схода было принято реше-
ние о том, что депутат Борис Ташев 
подаст обращение в прокуратуру с 
просьбой проверить эффективность  
расходов администрации при строитель-
стве данных объектов. 

Соб.инф.

В стенах Белгородского государственного университета 
состоялось мероприятие «Один день с депутатом!», кото-
рое было организовано политическим клубом «Акмэ». Спи-
кером мероприятия стала коммунистка, член ЦК ЛКСМ 
РФ, депутат поселкового собрания городского поселения 
«поселок Разумное» Екатерина Долгова.

Екатерина рассказала ребятам о депутатской работе, дея-
тельности депутатов фракций КПРФ на муниципальном, реги-
ональном и федеральном уровнях, а также об основных обя-
занностях и возможностях, поделилась опытом своей работы 
и интересными случаями из практики. «Благодарна студентам 
БелГУ и политическому клубу «Акмэ» за проявленный интерес 
к политической жизни в нашем регионе и стране, за желание 
знать и желание уметь применять на практике эти знания в рам-
ках действующего законодательства. Для меня важно, что сту-
денты хотят научиться бороться и отстаивать свои права, быть 
полезными и грамотными в политической среде», - отметила 
Екатерина Долгова.

В заключение мероприятия ребята задавали вопросы и 
уточняли детали, которые их заинтересовали. В целом общение 
прошло очень легко и интересно для всех сторон, которые при-
няли участие в мероприятии.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Студентам 
о работе 

депутата КПРФ

Народный сход в Валуйском округе 

Зоя Космодемьянская - бесконечный 
пример героизма и мужества 

1 декабря в библиотеке для молодёжи поселка 
Разумное состоялся просмотр фильма 1944 года, 
посвященный Герою Советского Союза - Зое Кос-
модемьянской.

Перед тем, как начать смотреть фильм с исто-
рической справкой о комсомолке-герое рассказа-
ла секретарь Разуменской первичной организации 
ЛКСМ РФ Анна Бухтоярова. В своем выступлении 
она отметила, что Зоя стала бесконечным симво-
лом героизма и смелости, а также рассказала о 
подвиге за который юная подпольщица была удо-
стоена звания Героя Советского Союза (посмер-
тно). После чего начался просмотр кинокартины 
«Зоя», которая подробно познакомила ребят с 
жизнью героя.

Комсомольцы поблагодарили ребят за участие 
в мероприятии и подчеркнули, что образ героиче-

ского самопожертвования, как никогда, актуален. 
Зоя Космодемьянская была, есть и будет важной и 
значимой фигурой. Во всем мире она олицетворяет 
стойкость советского духа и ту силу, с которой и 
молодые, и старые отстаивали достижения совет-
ской страны.

В Алексеевке говорили о патриотизме

27 ноября в Алексеевской «СОШ №3» состо-
ялась встреча девятиклассников с Бандуриным 
Денисом - коммунистом, командиром теробороны 
Алексеевского городского округа, инструктором 
патриотического Центра развития военно-спор-
тивной подготовки и патриотического воспитания 
«Воин». На встрече ребята говорили о патриотизме 
и важности защиты своей Родины. Также гость 
школы ответил на все поступившие вопросы. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Урок патриотизма для молодежи

Фото: Александр Лобынцев
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Здесь собрано все, начиная 
от первых декретов Советской 
власти, до великой ленинско-
сталинской модернизации, 
нашей победы в Великой Отече-
ственной войне и в космосе, что 
демонстрирует выдающееся 
торжество ленинских идей.

Но мы с вами собрались в 
очень сложное, противоречи-
вое и ответственное время. Это 
время, когда Русскому миру 
англосаксами и натовцами объ-
явлена война на уничтожение. 
Они собрали третью Антанту, 
почти 50 государств, и решили 
искоренить все, что связано 
с нашей великой историей и 
нашей державой.

Сегодня я особо хочу под-
черкнуть, что на данный момент 
имеется два выбора: или соци-
ализация жизни на планете, или 
дальнейшая агрессия, диктат и 
фашизация, что неизбежно при-
ведет к самому губительному 
конфликту и уничтожению все-
го живого. Но мы все сделаем, 
чтобы на планете был мир, и 
восторжествовали гениальные 
идеи и практика ленинско-ста-
линской модернизации, которую 
подтверждают и поддерживают 
наши друзья в Китае.

Мой заместитель Новиков 
сейчас участвует в форуме миро-
вого социализма. Китайцы про-
водят его уже в тринадцатый раз. 
Он проходит в Пекине. И мы там 
изложили свою позицию. Сегод-

ня наша делегация представляет 
идеи, заложенные в обращении 
«В будущее – с Лениным!», на 
просторах огромного Китая, 
который уверенно продолжа-
ет модернизацию с китайской 
спецификой, превратившись в 
ведущую державу и нашего стра-
тегического партнера.

В свое время, когда я был 
студентом Орловского универ-
ситета, мне преподавал исто-
рию ректор Михалев. Это был 
талантливый ученый и настоя-
щий большевик. И когда меня 
избрали вторым секретарем 
Орловского горкома, он пригла-
сил меня и сказал: запомните, 
Геннадий Андреевич, вы мой 

воспитанник, но если вы не раз-
беретесь в двух главных вопро-
сах, в большой политике делать 
нечего. Это вопрос о сути 
ленинско-сталинской модерни-
зации и Русский вопрос.

Сегодня мы это ощущаем 
втройне. Почему? Потому что 
несколько дней назад состо-
ялся 25-й Всемирный Русский 
народный собор. Он прохо-
дил в Кремлевском дворце. В 
нем участвовало шесть тысяч 
человек. От начала и до конца 
участвовал президент, который 
выступил с программной речью. 
В ней Владимир Владимирович 
впервые заявил, что мы ведем 
национально-освободительную 
борьбу, и это абсолютно точно 
отражает происходящее. А свя-
тейший патриарх Кирилл заявил, 
что надо сохранять и умножать 
нашу духовность, и, что некон-
тролируемая иммиграция угро-
жает нашим основным устоям 
и канонам. И мы с вами должны 
все сделать для того, чтобы 
уберечь не только Русский мир, 
но и доказать всем «реформато-
рам», что самой великой, самой 
успешной, самой космической, 
самой победной наша держава 
была в форме СССР.

Я возвращаюсь к той идее, 
которую высказал мой учитель, 
ректор Орловского универси-
тета. Я его спросил: а, почему 
ленинско-сталинская модерни-
зация? Он сказал, что Россий-
скую империю царизм спалил в 
Первой мировой войне, куда ей 

вообще незачем было лезть. И 
лишь только благодаря идеям 
Ленина, его гению, таланту, а 
также благодаря партии боль-
шевиков мы сумели возродить 
нашу страну, отбившись от 
Антанты.

«Вдумайся, в стране, куда он 
приехал, по сути дела, не было 
армии. И Ленин собрал могу-
чую Красную Армию. 86 тысяч 
царских офицеров пришли сра-
жаться за единую, неделимую, 
но Советскую республику.

Вдумайся, каким талантом 
надо было обладать для того, 
чтобы заставить в течение 
пяти лет провести уникальную 
модернизацию политической 

власти. От воен-
ного коммунизма, 
продразверстки, 
продналога до 
НЭПа и плана 
ГОЭЛРО, кото-
рый осветил всю 
страну».

И мы сегодня, 
продолжая эти 
традиции в наших 
народных предприя-
тиях, показываем: там, 
где в основе всего соци-
ализм, коллективный труд 
и забота о каждом человеке, 
удается достигать выдающихся 
результатов. Поэтому давайте 
поблагодарим наших руково-
дителей народных предприятий 
Грудинина, Казанкова, Сумаро-
кова, Богачева (царствие ему 
небесное). Они по итогам даже 
этого сложного и трудного года 
стали лучшими в нашей стране. 
Давайте им поаплодируем. Это 
лучшие коллективы и пример 
для всех нас.

Что касается Русского мира, 
то еще раз хочу напомнить, что 
он собрал 190 народов и народ-
ностей. Не порушив ни одного 
языка, веры, культуры, тради-
ций. И именно на него сегодня 
обрушились нацисты и банде-
ровцы, англосаксы и натовцы. 
Памятники самым выдающимся 
людям нашей державы сносят на 
ридной Украине, против которой, 
еще раз хочу подчеркнуть, мы не 
ведем войну. Мы ведем войну за 
спасение Украины, ее народа от 

этого нашествия разрушителей, 
которые, по сути дела, пытаются 
ликвидировать украинское госу-
дарство, разгоняя его население 
и бросая на фронт против своих 
же братьев и друзей.

Мы все сделаем для того, 
чтобы поддержать наших 
товарищей. Уже в очередной 
понедельник мы отправляем 
119-й гуманитарный конвой. И я 
благодарю Кашина и Штаб про-
тестных действий, которые все 
делают для этого.  

Мы уже отправили 20 тысяч 
тонн различных грузов, при-
няли в Подмосковье 16 тысяч 
детей. И эта работа дает свои 
результаты. Дети, пробыв две 

недели в нашем военно-спор-
тивном лагере, ознакомившись 
с Красной площадью, Храмом 
Христа Спасителя, музеем 
Великой Отечественной войны, 
школой мастеров, ВДНХ, пре-
вращаются в настоящих патри-
отов и граждан. 

Это работа исключитель-
ной значимости, и я просил бы 
наших товарищей, руководите-
лей Ленинского Комсомола и 
молодежного движения – Афо-
нина, Исакова и Марию Дробот 
продолжить ее.

Сегодня особая ситуация 
связана и с тем, что наступила, 
своего рода, стратегическая 
пауза. В условиях войны мы 
имеем возможность освобо-
дить ридну Украину от этого 
нашествия. Мы уже подгото-
вили соответствующие резер-
вы. Наши руководители, в том 
числе, и губернаторы, дела-
ют все для оказания помощи 
ребятам, которые добровольно 
пошли защищать Русский мир 
и бороться с нацизмом, банде-
ровщиной и фашизмом.

Губернатор моей родной 

Орловской области Клычков 
уже десяток раз выезжал на 
фронт. Каждые два дня он 
отправляет туда соответствую-
щий конвой. Там побывал и пре-
красно отработал наш губер-
натор Ульяновской области 
Русских, который помогает вос-
станавливать почти пять десят-
ков объектов в многострадаль-
ной Новороссии. Побывал там и 
глава Хакасии Коновалов, кото-
рый все делает для того, чтобы 
окрепли наши связи. Кстати, мы 
можем его поздравить: вчера 
был принят бюджет республики, 
его социальная программа и те 
обещания, которые он давал в 
ходе выборной кампании, были 

единодушно поддержаны.
Мэр Новосибирска Локоть 

укрепляет связи не только с 
Белоруссией, хотя на этом 
направлении у него огромные 
успехи. Но он также делает все 
для того, чтобы помочь ребя-
там, сражающимся на фронте. 
И эта наша принципиальная 
линия обязательно обернется 
новыми победами.

Но хочу обратиться и к пре-
зиденту, как к Верховному 

Главнокомандующему, и к 
нашему Генштабу. Мы сей-

час должны максималь-
но сконцентрировать 
и сплотить общество. 
И это исключительно 
принципиальная пози-
ция. Ведь побеждают 
тогда, когда отмоби-
лизованы все ресурсы 
и резервы. Когда есть 
воля и политическое 
руководство. Когда 

сплачивается народ, 
добиваясь очередной 

победы над самыми злоб-
ными силами. Когда все 

делается для освоения новей-
ших технологий. В последнее 
время немало сделано на этом 
направлении, но предстоит еще 
многое совершить для того, 
чтобы одержать победу над 
теми, кто бросил нам историче-
ский вызов. И мы обязаны это 
сделать.

Однако пятая колонна 
по-прежнему продолжает рас-
поясываться. Например, я 
никогда не ожидал, что в дни 
единства и на 7 ноября нам 
будут показывать фильм «Троц-
кий», от которого очень дурно 
пахнет.

И даже в дурном сне не могло 
присниться, что на героической 
ростовской земле в год вось-
мидесятилетия ее освобожде-
ния и знаменитой операции по 
освобождению правого берега 
Днепра, возникнет памятник 
Врангелю.

Еще некоторые пытаются 
там обращаться с подписями. 
Вы откройте документы, кото-
рые Врангель подписал, про-
давая все последнее, что было 
в России. Он поддержал самые 
злобные силы, которые пришли 
делить единую и неделимую. 
Так, что открытие памятника 
- это вызов всей общественно-
сти. Это и плевок в лицо армии, 
которая сегодня героически 
сражается.

Я благодарю Коломейцева 
и Бессонова, которые органи-
зовали бессрочный пикет. И 
те, кто затеял провокацию на 
ростовской земле, вынуждены 
были выбросить этот памятник. 
Ведь это не памятник. Это урод-
ство. Это непонимание сути 
происходящего, сути той войны, 
которую нам объявили.

Мы считаем, что в этих усло-
виях мог быть и качественно 
иной бюджет. Мы предложили 
после Орловского экономиче-
ского форума реальную анти-
кризисную программу. Она 
готовилась вместе с Академией 
наук.

В «Советской России» опу-
бликовано блестящее высту-
пление академика Р.И. Нигма-
тулина. 

Всероссийское партийное собрание «В будущее – с Лениным!»

«Мы боремся за справедливую, 
сильную, социалистическую Родину» 

Геннадий ЗЮГАНОВ:

« 
На данный момент имеется два выбора: или социализация жизни на планете, или 
дальнейшая агрессия, диктат и фашизация, что неизбежно приведет к самому губительному 
конфликту и уничтожению всего живого. Но мы все сделаем, чтобы на планете был мир, и 

восторжествовали гениальные идеи и практика ленинско-сталинской модернизации»
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Он абсолютно правильно 

ставит вопрос. Каким образом 
вы собираетесь выполнять 
установки послания президен-
та - выйти на мировые темпы 
развития выше трех процентов, 
если у вас десять лет темпы 
меньше одного процента? Как 
вы будете их выполнять, если за 
один год рубль обесценили на 
80%? Если вы подняли ставку 
налога до 15%?

К нашему проекту бюджета 
было приложено 12 законопро-
ектов. Это все, что необходимо 
для поддержки высоких тех-
нологий, образования, науки и 
культуры, медицины. Все это 
готово.

Наша команда во главе с 
Алферовым, Мельниковым, 
Афониным, Новиковым, Хари-
тоновым, Калашниковым и Смо-
линым подготовила блестящий 
законопроект «Образование 
для всех». Мы даже готовы 
были его реализовать.

Вот сейчас все восторга-
ются, как Китай уверенно дви-
жется вперед. Президент Путин 

выстроил блестящие отноше-
ния с руководителем компар-
тии Китая. Я с Си Цзиньпином 
познакомился, когда он еще 
был мэром Шанхая. Главы Рос-
сии и Китая провели сорок две 
встречи. И они имеют истори-
ческое значение. Ведь БРИКС 
и ШОС сегодня противостоят 
агрессивной организации НАТО 
и фашизации всей планеты. Так, 
что, это блестящий результат 
мудрой политики.

Но, почему российское руко-
водство не берет пример с уни-
кальной ленинско-сталинской 
модернизации? Ведь китайцы 
ее взяли себе на вооружение 
и сегодня блестяще демон-
стрируют успехи социализма с 
китайской спецификой!

За последнее время прошли 
три выдающихся форума, кото-
рые показывают значимость 
левоцентристского поворота.

В апреле мы провели между-
народный антифашистский 
форум в Минске. В нем при-
няли участие представители 50 
стран.

В эти дни мой заместитель 
Новиков принимает участие 
в международном форуме в 
Китае. Он обратил внимание, 
насколько интенсивно китай-
ская компартия развивает идею 
социалистического мира.

Это важнейшее политиче-
ское событие. Но о нем наши 
средства массовой информации 
почему-то стыдливо умалчива-
ют. Все говорят о товарооборо-
те. Но товарооборот появится, 
когда будут максимально вкла-
дываться в собственное про-
изводство, обогащать людей 
духовно и нравственно.

Даже в Италии в этих усло-
виях провели европейскую кон-
ференцию за мир. Потребовали 
роспуска НАТО. Потребовали 
отменить русофобию и санкции. 
И это надо поднять на щит.

Первоочередные задачи. 
Нам надо в идейном плане срав-
нить и сопоставить 30 лет после 
предательства нашей страны. И 
мы увидим, что за 30 лет пре-
дательства мы не продвинулись 
вперед.

Путин спасал нашу государ-
ственность, боролся с терро-
ризмом. Это правильно.

Путин предложил нацио-
нальные проекты. Правильно.

Путин заявил в Мюнхене и 
на Русском соборе, что есть 
Русский мир. Правильно.

Но финансово-экономиче-
ский блок российского прави-
тельства по-прежнему ведет 
нас по проторенной ельцинами, 
гайдарами, чубайсами старой 
вороватой колее. Так все и про-
должается. 

Поэтому мы ответственно 
заявляем, что без смены финан-
сово-экономического курса, 
без утроения вложений в науку, 
образование, культуру, здраво-
охранение и в человека, невоз-
можно решить эту задачу.

Главный смысл Ленинской 
модернизации в том, что каж-
дый человек достоин хорошей 
жизни! А какая может быть 
хорошая жизнь у «детей войны», 
которые живут на 18-20 тысяч, и 
это еще после увеличения про-
житочного минимума на 18%! 
Попробуйте на них прожить при 
нынешних ценах, которые прут 
и прут вверх и никак не регули-
руются.

А если бы приняли «госпо-

да единороссы» наш закон о 
регулировании цен на това-
ры первой необходимости и 
медицинские услуги, если бы 
они поддержали нас по обра-
зованию и здравоохранению, 
чтобы они стали доступным для 
каждого человека, страна бы не 
вымирала.

Мы за 30 лет потеряли толь-
ко русских 31 миллион — это 
на 11 миллионов больше, чем в 
Великую Отечественную войну! 
Это преступление против циви-
лизации, против всех народов 
нашей державы. И без смены 
финансово-экономического 
курса решение этой проблемы 
невозможно.

Можно что угодно говорить 
о ленинском курсе, о модер-
низации, о победных шагах 
Сталина, об уникальном опыте 
Китая... Но вы должны понять, 
каким образом в 20 – 30-х годах 
восстановили нашу великую 
державу, каким образом пер-
вые 30 лет мы давали средние 
темпы роста 14% в год. Рос-
сийская империя насчитывала 
125 миллионов человек насе-
ления, и, несмотря на то, что 
наша страна пережила потом 
две мировых войны, потеряв в 
них 10 и 27 миллионов, итого 
37 миллионов человек, мы к 
1990 году имели почти 300 мил-

лионов человек — а это в 2,5 
раза больше населения. Но, за 
текущие 30 лет ничего не при-
бавили, хотя это вопрос исто-
рического выживания.

Поэтому продолжение 
текущего финансово-эконо-
мического курса неизбежно 
приведёт к поражению. Это 
главный вопрос, который стоит 
на повестке дня, в том числе, в 
связи с предстоящими прези-
дентскими выборами.

Говорят, что всё предопре-
делено — но ничего не предо-

пределено. Если общемировая 
скорость экономического роста 
будет выше 3% в год, а мы 
будем всё топтаться на своих 
1 - 2%, то неизбежно станем 
отставать.

Мы до сих пор пользуемся 
американскими и китайскими 
мобильными телефонами — за 
20 лет не изобрели своего. Мы 
свой самолёт толком никак не 
доделаем уже 15 лет — да, он 
неплохой, но чтобы насытить 
наш рынок, надо производить 
как минимум 500 самолётов в 
год. 15 авиационных заводов 
в СССР строили 1 500 лета-
тельных аппаратов в год, и на 
наших самолётах летала треть 
планеты. А самолёт президен-
та (сейчас это Ил-96, который 
ранее был Ил-86) за 40 лет экс-
плуатации не убил ни одного 
пассажира и признан лучшим в 
мире! Так что нам надо вклады-
вать ресурсы и приложить все 
усилия, чтобы стать сильными, 
уверенными и успешными.

Наша партия фактически 30 
лет спасает страну. И я горжусь 

тем, что коммунисты, наши 
лево-патриотические силы, 
наши талантливые писатели и 
журналисты – Чикин, Комоцкий, 
Проханов и многие другие — 
все делали для того, чтобы идеи 
социализма, справедливости и 
дружбы высоко были подняты 
на Знамени Победы.

Наша программа готова. 
Наша команда прошла испыта-
ния, она дважды спасала страну 
от гражданской войны и пред-
ложила реальную «Программу 
Победы». Наш опыт удивителен 
по своей сути, но нам пришлось 
пять раз отбиваться от банди-
тов, которые хотели захватить 
то предприятия С.И. Казанкова, 
то П.Н. Грудинина, то подножки 
Усолье-Сибирскому подстав-
ляли. И я благодарю всех, кто 
спасал, помогал, отбивался от 
новых рейдеров, от этой шайки 
предателей и пятой колонны.

Они потерпят поражение — 
это совершенно очевидно. Но 
меня поражает их бездарность, 
поражает наглость и жадность, 
в том числе, и российской 
олигархии: все в мире богатые 
меньше 25-30% налогов не пла-
тят. Вот сейчас и Лукашенко 
принял историческое решение: 
с 13% до 25% поднять налог на 
тех, кто у них богатый.

Почему у нас-то вы не хоти-

те заплатить, почему не хотите 
поучаствовать и поддержать 
тех, кто храбро и достойно 
сражается? Почему не вносите 
вклад в поддержку детей, в оче-
редные конвои? Это же вопрос 
и вашего выживания! Поэтому я 
советую вам почитать «Беседы 
у камелька» Рузвельта.

Сегодня исполняется ровно 
80 лет с того момента, когда 
Сталин, Рузвельт и Черчилль 
собрались на историческую 
встречу в Тегеране. Но тогда 
они собрались не просто на эту 

встречу. Недаром в журнале 
«Time» в январе 1943 года был 
опубликован портрет Генера-
лиссимуса Сталина с подписью: 
«Это человек года».

Американцы первые почув-
ствовали, что мы разгромим 
фашистов под Сталинградом.          
И мы не просто их разгроми-
ли: мы взяли в плен 100 тысяч 
вражеских военнослужащих, 
26 гитлеровских генералов во 
главе с фельдмаршалом Пау-
люсом. Мы показали, что такое 
сила ленинско-сталинской 
модернизации. Что такое совет-
ское образование, советский 
учитель, инженер и ученый. Мы 
показали, что такое советский 
солдат, который под красным 
знаменем Ленина шел уверен-
но и побеждал то, что Гитлер 
собрал по всему миру, и, пре-
жде всего, в Европе.

Так вот, на этой встрече 
король Англии Георг VI при-
слал, а Черчилль вручил Ста-
лину победный меч «The Sword 
of Stalingrad», на котором было 
выгравировано «Крепкому, как 

сталь, советскому народу и 
советскому солдату». И Сталин 
на обратном пути залетал в 
Сталинград, ходил по разбитым 
улицам и сказал: «Все сделаем, 
чтобы победить и восстано-
вить».

И мы потом победили — и 
на Орловско-Курской дуге, 
где 50 дней ломали хребет 
фашистскому зверю, и 40 дней 
сражались за Донбасс, и брали 
правый берег Днепра. Каждый, 
кто доплыл до этого берега, 
становился Героем Советского 
Союза, потому что Геббельс 
всех убеждал, что дальше Дне-
пра мы не продвинемся.

Мы освободили нашу страну, 
и сейчас, отмечая эту дату, надо 
помнить, что в основе наших 
побед лежит героический под-
виг Ленина и Сталина, кото-
рые сумели собрать державу 
в новой форме СССР. Сумели 
провести потрясающую модер-
низацию, сумели воспитать 
новое поколение, сумели поду-
мать о будущем. И сегодня эти 
идеи освещают путь в будущее 
практически всей планете.

Китай, используя специфику 
и особенности своей страны, 
повторил этот выдающийся 
подвиг и уверенно движется 
вперед. Поэтому наша «Про-
грамма Победы», наши пред-

ложения базируются, прежде 
всего, на том опыте, который 
накопили коммунисты за все 
эти годы. Компартия России 
продолжает данную практику, и 
сегодня собрания наших акти-
вов призваны еще раз подтвер-
дить верность великой совет-
ской эпохе и ленинско-сталин-
ской модернизации, показать 
пример, как можно решать эти 
проблемы. И мы благодарим 
редакции газет «Правда» и 
«Советская Россия», которые 
делают это блестяще.

Мы также благодарим нашу 
фракцию в Госдуме, коорди-
натором которой является 
Н.В.Коломейцев, которая мно-
гое делает для того, чтобы все 
ваши лучшие инициативы (а у 
нас - депутатов почти 12 тысяч) 
были реализованы в защиту 
интересов народа.

Мы благодарим Л.И. Калаш-
никова, который вместе с 
К.К.Тайсаевым в Исполнитель-
ном комитете СНГ делает все, 
чтобы продвигать эти идеи на 
просторах Содружества, наших 
друзей и союзников.

Я благодарю Централь-
ную контрольно-ревизионную 
комиссию (ЦКРК) КПРФ во гла-
ве с Н.Н. Ивановым, которая все 
делает, чтобы партия верно слу-
жила высоким идеалам, смыслу 
и содержанию ленинских пре-
образований.

Мы можем уверенно смо-
треть в будущее, ибо наше дело 
правое. И я абсолютно уверен, 
что победа будет за социализ-
мом!

* * *
На партийном собрании 

также выступили: Первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В.Афонин, Первый секретарь 
Санкт-Петербургского горкома 
КПРФ Р.И.Кононенко, Пер-
вый секретарь Свердловского 
обкома КПРФ А.Н.Ивачев, Пер-
вый секретарь ЦК Компартии 
Белоруссии А.Н.Сокол, Первый 
секретарь Волгоградского 
обкома КПРФ Т.П.Головачева, 
Первый секретарь Крас-
ноярского крайкома КПРФ 
А.П.Новак, Первый секретарь 
Крымского рескома КПРФ 
С.В.Богатыренко, Первый 
секретарь Амурского обкома 
КПРФ Р.А.Кобызов, Первый 
секретарь Липецкого обкома 
КПРФ Н.В.Разворотнев, Первый 
секретарь Херсонского обко-
ма КПРФ Р.Л.Замалетдинов, 
Первый секретарь Кабардино-
Балкарского рескома КПРФ 
Б.С.Паштов, Первый секретарь 
Нижегородского обкома КПРФ 
В.И.Егоров, заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ В.И.Кашин, 
член Президиума ЦК КПРФ 
Н.В.Коломейцев.

Подводя итоги меропри-
ятия, Г.А. Зюганов напомнил 
собравшимся о тех свершениях, 
которых наша страна достигла 
благодаря гению Владимира 
Ильича. «Все, что делал Ленин, 
было впервые», - заявил он. 
Также Председатель ЦК КПРФ 
отметил, что сегодня коммуни-
сты продолжают лучшие тради-
ции тех, кто закладывал основы 
советского государства.

«Я уверен, что мы сумеем 
достойно отметить 100-летие 
памяти Ленина», - сказал Ген-
надий Андреевич, указав на 
актуальность идей организа-
тора Октябрьской Революции. 

Он также выразил уверенность 
в том, что без ленинского 
наследия невозможна победа 
над кризисом, порожденным 
системными противоречиями.

Кроме того, Г.А. Зюганов 
напомнил о задаче коммунистов 
доносить до людей правду о 
великой советской эпохе. «Мы 
боремся за справедливую, 
сильную, социалистическую 
родину», - сказал он.

Пресс-служба
ЦК КПРФ

Геннадий ЗЮГАНОВ:

« 
Мы за 30 лет потеряли только русских 31 миллион — это на 11 миллионов больше, чем 
в Великую Отечественную войну! Это преступление против цивилизации, против всех 
народов нашей державы. И без смены финансово-экономического курса решение этой 

проблемы невозможно»

Геннадий ЗЮГАНОВ:

« 
Наша программа готова. Наша команда прошла испытания, она дважды спасала страну от 
гражданской войны и предложила реальную «Программу Победы». Наш опыт удивителен 
по своей сути, но нам пришлось пять раз отбиваться от бандитов, которые хотели 

захватить то предприятия С.И. Казанкова, то П.Н. Грудинина, то подножки Усолье-Сибирскому 
подставляли.»
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29 ноября власти Ростова-на-Дону после трёхнедельных протестов Компартии 
демонтировали бронзовую фигуру «белогвардейского палача и казнокрада», 
установленную 7 ноября на территории кадетской школы Донского государ-
ственного технического университета.

После установки памятника золотопо-
гонному генералу, с чьим именем связан 
массовый белый террор в годы Граждан-
ской войны, коммунисты и комсомоль-
цы Дона объявили бессрочную акцию 
протеста. Они каждый день выходили с 
плакатами на ростовские улицы, требуя 
снести позорное изваяние «сотрудничав-
шего с оккупантами, торговавшего рус-
ской землёй пособника Запада» Петра 
Врангеля. В пикеты встали как рядовые 
коммунисты и комсомольцы, так и крас-
ные депутаты, руководители партийных 
отделений КПРФ.

С призывом демонтировать памятник 
предателю и коллаборационисту высту-
пил и Председатель ЦК КПРФ Геннадий 
Зюганов. В своём обращении к руко-
водству региона и депутатам местного 
Заксобрания лидер коммунистов назвал 
установку мемориала на территории 
учебного заведения, готовящего будущих 
защитников Родины, «вызовом всей Рос-
сии, всей общественности, всем бойцам, 
которые воюют на фронте под Красным 
Знаменем нашей Победы». Он заявил, 
что партия не допустит возвеличивания 
белого генерала, который «заложил все 
порты в Причерноморье, две третьих 
запасов угля и нефти продал буржуям 
Франции и Англии».

Поддержали товарищей с Тихого 
Дона активисты партии, представители 
общественных движений и организаций, 
учёные, историки, неравнодушные граж-
дане из разных городов нашей страны. 
Все они были единодушны в одном: недо-
пустимо в условиях проведения специ-
альной военной операции героизировать 
предателя Родины, прислужника интер-
вентов, который заключал кабальные 
для страны договоры с правительства-
ми Антанты, вывозил за кордон зерно и 
продовольствие в обмен на иностран-
ную денежную помощь и вооружение, 
пошёл на расчленение страны, признав 
независимость стран Балтии, Горской 
республики, Украины. Этот псевдопатри-
от противостоял Красной Армии, под-
держав польские оккупационные войска, 
сражался в Крыму с собственным наро-
дом, «казнив 48 тысяч красноармейцев, 
рабочих, местных жителей, заморив 
голодом 15 процентов населения полу-
острова — почти 200 тысяч человек».

Попытки возвести на исторический 

пьедестал одиозного руководителя 
белых, с которым связаны «ужасные 
мучения, пытки и казни», не случайны, 
убеждены донские коммунисты. При 
желании претендентов на увековечение 
в бронзе можно было бы приметить сре-
ди тех царских офицеров и генералов, 
кто снискал воинскую славу на фронтах 
Первой мировой и Русско-японской войн 
и при этом не запятнал себя кровью соб-
ственного народа, отказался воевать с 
Советской властью на стороне интервен-
тов. Представители русского офицер-
ства, для которых национальные интере-
сы страны оказались выше своих поли-
тических убеждений и которые перешли 
на сторону большевиков и с ними плечом 
к плечу защищали русскую землю от 
внешних врагов, стали бы достойным 
примером для ростовских кадетов. Но 
такие герои инициаторам показательной 
установки врангелевского монумента 
аккурат в день 106-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической револю-
ции не были нужны. Эти люди пресле-
довали абсолютно конкретную провока-
ционную цель, направленную на раскол 
общества, уверены коммунисты.

Именно Врангель, самопровозглашён-
ный «спаситель России», на иностранных 
штыках начал братоубийственную граж-
данскую бойню и потопил в крови южную 
землю. Вместе с иноземными захват-
чиками он пошёл войной на Советскую 
власть, которая уже три года отстаивала 
свою государственную независимость, 
строила свободную жизнь без эксплуата-
ции и буржуазного гнёта, ликвидировала 
нищету, искореняла безграмотность. К 
1920 году в Крыму, к примеру, был издан 
приказ об освобождении неимущих граж-
дан от платы за обучение детей в школах. 
В Симферополе был организован рабфак 
для подготовки рабочих и крестьян к 
поступлению в Таврический университет, 
открыт ряд музеев, культурно-просвети-
тельских учреждений, санаториев.

Но ради личной власти, утраченных 
материальных благ, потерянных сослов-
ных привилегий, возможности пороть 
слуг, унижать «кухаркиных детей» и 
жировать за счёт простого люда «благо-
родный» барон решил загубить все заво-
евания новой власти и отдал страну на 
растерзание чужестранцам. А спустя сто 
лет последователи проигравшей белой 

идеи, представители «пятой колонны», 
сторонники западной либеральной 
мысли подняли упавшее врангелевское 
знамя, обнажили меч войны и призвали 
своих союзников на борьбу с «красной 
угрозой».

Ростовский обком КПРФ уже отпра-
вил заявления во властные структуры и 
правоохранительные органы «на предмет 
экстремизма и попыток подрыва целост-
ности Российской Федерации» инициато-
рами установки позорного изваяния — 
историко-просветительским обществом 
имени императора Александра III. Гото-
вятся документы в следственные органы 
с призывом провести проверку деятель-
ности этой организации, «занимающей 
явно антироссийскую, профашистскую 
позицию, устроившей идеологическую 
диверсию в условиях гибридной войны, 
ведущейся против нашей страны».

Среди её учредителей, к примеру, 
значатся представители  Всероссийско-
го социал-христианского союза осво-
бождения народа — существовавшей 
когда-то в СССР подпольной антиком-
мунистической организации, ликвиди-
рованной в 1967 году и признанной не 
подлежащей реабилитации. Или члены 
созданного Врангелем Русского обще-
воинского союза, занимавшегося дивер-
сионной деятельностью и подготовкой 
террористических актов на территории 
Советского Союза.

С приходом к власти в Германии наци-
стов из недр РОВСа вырос сражавшийся 
с партизанами Югославии карательный 
«Русский корпус». Его члены, бывшие 
белогвардейцы, принимали присягу, гла-
сившую: «Клянусь свято перед Богом, 
что я в борьбе против большевиков — 
врагов моего Отечества буду оказывать 
Верховному вождю Германии, Адольфу 
Гитлеру, безусловное послушание и буду 
готов как храбрый воин во всякое время 
пожертвовать мою жизнь за эту прися-
гу». Одним из карателей фашистского 
корпуса был подчинённый «чёрного 
барона», нацист М.М. Зинкевич, кото-
рый с уверенностью заявлял, что, «будь 
жив теперь наш генерал Врангель, он не 
задумываясь пошёл бы с немцами».

Правоохранителям предстоит выяс-
нить, как силы, воспевающие лидеров 
нацизма, сумели воскреснуть в наши дни 
и привнести раздор на донскую землю. 
Ростовские коммунисты заявили, что 
будут пристально следить за снесённым 
бюстом, чтобы тот не получил шанса на 
возрождение, как мемориал военному 
преступнику, группенфюреру СС, атама-

ну Краснову, выросший «на неприкосно-
венной частной территории» на родине 
Шолохова — в станице Еланской.

В Ростовском обкоме КПРФ отметили, 
что считают глубоко символичным факт 
уничтожения памятника «белому пред-
водителю» именно 29 ноября — в день 
82-й годовщины освобождения Ростова-
на-Дону от фашистов. За неделю первой 
оккупации нацисты успели казнить в 
южном городе свыше тысячи человек. 
Ростовские коммунисты почтили память 
погибших красноармейцев и мирных 
жителей, возложили красные гвозди-
ки к братской могиле в 21-м квартале 
Братского кладбища донской столицы, в 
которой покоятся 922 воина, сложившие 
голову в боях с немецко-фашистскими 
захватчиками в 1941—1945 годах.

Освобождение донской столицы 
стало первой победой советских войск, 
развеявшей миф о непобедимости пол-
чищ Гитлера. Коммунисты уверены, что 
и победа над последователями Врангеля 
станет символом торжества добра над 
злом, свидетельством могущества левых 
идей, которые завоёвывают всё больше 
сторонников в обществе.

Наталья КРЮКОВА

Донскую землю освободили от Врангеля

Белгородские комсомольцы приняли  
участие в общероссийской акции 
протеста за депонтаж памятника 

«Черному барону» - провели серию 
одиночных пикетов в оживленных 

местах Белгорода

28 ноября, в день 203-летия фило-
софа Фридриха Энгельса комсомольцы 
почтили память великого борца за осво-
бождение человечества от оков рабства 
капитала. Первый секретарь Комитета 
БРО ЛКСМ РФ Богдан Войлоков отме-
тил, что его гениальные труды должны 
послужить на благо современному поко-
лению коммунистов, которые обязаны 
изучать диалектический материализм. И 
спрос на это есть – уже много лет в реги-
оне действует марксистское сообщество 
«13 друзей Маркса», в работе которого 
принимают не только коммунисты и ком-
сомольцы, но и несоюзная молодежь. 

В честь годовщины со Дня рождения 
выдающегося философа предлагаем 
вспомнить несколько инетересных фак-
тов из его биографии. 

***
Энгельс вырос в очень религиозной 

лютеранской семье. В школе молодого 
Фридриха отмечали, как человека, кото-
рый отличается «религиозностью, чисто-

той сердца, благонравием и другими при-
влекательными свойствами». Но после 
того, как ему минуло 18 лет, он начина-
ет приходить к рационалистическому 
взгляду на природу вещей, высказывая 
мнение, по-настоящему религиозное 
учение может быть основано только на 
«критике разума». Прошло еще немного 
времени, и Энгельс превращается в бес-
компромиссного атеиста, убежденного, 
что только наука может помочь человеку 
постичь мир. 

На пути к подлинному марксизму 
Маркс и Энгельс прошли этап мла-
догегельянства – т.е. интерпретации 
идеализма Гегеля в революционном 
духе. Но жизнь в Европе середины 
XIX столетия – особенно в Британии 
– постоянно давала пищу для размыш-
лений, – какую дорогу выберет рабочий 
класс, чтобы освободиться от тяжелых 
цепей капитализма. То, что они были 
действительно тяжелыми и сокращали 
до предела жизнь человека труда, было 
очевидно. Движение «чартистов» в 

Англии, живших в тем-
ных и жутких работных 
домах и боровшихся за 
приемлемые условия 
труда, доказывало, что 
рабочие желают и гото-
вы к переустройству 
общества на справед-
ливых началах. Маркс 
и Энгельс сделали сле-
дующий шаг – объеди-
нили учение о научном 
материализме с насущ-
ными проблемами про-
летарской борьбы. Для 
того времени это явля-
лось прорывом не только в постиже-
нии природы классовых обществ, но и 
давало перспективу в конечной победе 
труда над капиталом.

Многое связывает Энгельса и с Рос-
сией. Например, он переписывался с рус-
скими революционерами П.Лавровым, 
Г.Лопатиным, Г.Плехановым, В.Засулич. 
Зная много иностранных языков, он 

взялся за изучение русского. Цитировал 
А.С.Пушкина, в частности, ему была хоро-
шо известна поэма «Евгений Онегин».

Умер Энгельс 5 августа 1895 года в 
Лондоне от рака пищевода. По его заве-
щанию тело кремировали, а урну с пра-
хом опустили в море.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Комсомольцы возложили цветы 
к памятнику К. Маркса и Ф. Энгельса
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Ушел из жизни ветеран партии и труда, заслуженный химик РФ, заслуженный работник высшей 
школы РФ, член-корреспондент Российской академии естественных наук, автор более 20 учебни-
ков и учебных пособий, кандидат химических наук, профессор Александр Иванович Артёменко. 
Для Белгородской областной партийной организации это большая потеря. Александр Иванович 
был другом, наставником и примером для многих поколений коммунистов. Его жизнь – это при-
мер настоящего советского человека, бойца, который умеет созидать и бороться за то, во что 
искренне верит. В память о нашем товарище публикуем очерк Анатолия Сергиенко о жизненном 
пути Александра Ивановича. 

Дороги детства

Они пролегали по улице 
Подгорной села Новокиевский 
Увал, убегали к лесам, таёжным 
сопкам и рекам незабываемого 
и неповторимого Хабаровского 
края. До сих пор помнится вели-
чавая красавица Зея и мощный 
своими водами Амур с их пес-
чаными берегами и даже летом 
холодной водой. И совсем уж 
невозможно забыть ту сопку, 
которая возвышалась в центре 
села. В период перехода весны в 
лето она покрывалась розовым 
цветом. Это расцветал багуль-
ник. Его дурманящий запах  
плыл по всему селу, через окна 
и двери проникал в каждый дом. 
Это босоногое детство оборва-
ла война. И хотя она полыхала 
где-то далеко, её дыхание чув-
ствовалось и здесь, на Дальнем 
Востоке. Ведь Япония рядом.

Школьные годы

Сколько их было! Новокиев-
ский Увал делился на две части 
– Новокиевка и Увал. Школа в  
Новокиевке была начальной, в 
Увале – средней. Но ходить туда 
было далеко. Поэтому четырёх-
летка стала начальным храмом 
науки. Первая учительница! Кто 
из нас не помнит её имени! Майя 
Николаевна, совсем ещё моло-
дая женщина, но как бережно 
и заботливо она вводила  ребят 
в мир знаний. И не только. Она  
учила их добру и уважению к 
людям, учила любить книги. 
Их чтение стало для Саши-
школьника страстью. С Майей 
Николаевной связано первое 
важное событие в личной жиз-
ни – вступление в пионеры. «Я, 
юный пионер Союза Советских 
Социалистических республик, 
перед лицом своих товарищей 
торжественно клянусь…» Маль-
чишки так боготворили свою 
первую учительницу, что, зави-
дев на улице, снимали перед ней 
шапки. Трудно было расставать-
ся с ней, со школой, когда после 
третьего класса пришлось пере-
езжать в Благовещенск.

А тут почти сразу новый пере-
езд в Курскую область. Четвёр-
тый класс пришлось заканчивать 
экстерном. Затем семилетка, 
учёбу в которой Саша завер-
шил с похвальной грамотой. 
Здесь же положил в нагрудный 
карман тужурки комсомольский 
билет. В этом месте нельзя не 
процитировать одно место из 
его книги «Хочу рассказать…»: 
«Мы с гордостью носили комсо-
мольские билеты. Они были для 
нас святыней. До сих пор берегу 
дорогую для меня красную кни-
жечку – комсомольский билет и 
комсомольский значок». И снова 
переезд, теперь в Касторное, 
только там можно было завер-
шить десятилетку. Три года 
пролетели как три дня – учёба, 
работа во время летних каникул, 
общественная деятельность, 
аттестат зрелости с двумя «чет-

вёрками» и выпускной вечер. 
Прощай детство. Настало время 
выбирать профессию.

К высшему 
образованию

Их было много, они овладе-
вали сознанием Саши-юноши 
под влиянием личных увлечений 
и советов друзей. Он страстно 
хотел стать военным моряком и 
даже сделал попытку поступить 
в морское военное училище. Но 
подвело здоровье. Многие дети 
войны им не блистали. Ему сове-
товали стать журналистом. К 
этой профессии у него были спо-
собности и небольшой опыт. Но в 
Харьковском университете, куда 
его повела дорога выбора про-
фессии, этот факультет закрыли, 
и переместили в Киев. Алексан-
дру предложили филологический 
факультет. И хотя о такой специ-
альности он не помышлял, одна-
ко деваться  было некуда. Идя в 
общежитие, забрёл в Театраль-
ный институт. К профессии актё-
ра у него тоже были способности. 
Все роли в школьных драмкруж-
ках ему удавались без особого 
труда. А почему бы и нет? Если 
уж не журналистом, то можно 
стать и актёром. Но моментально 
овладевшее им желание в один 
миг охладил Ролан Быков, ска-
завший, что из двухсот абитури-
ентов актёрами станут не более 
двух. Значит филологический.

В комнате общежития было 
несколько бывших фронтови-
ков. Познакомились. Узнал, что 
они все окончили первый курс 
химического факультета. Сове-
товали примкнуть к ним. Но о 
профессии химика Саша даже 
не думал. В конце вечернего 
разговора один из них сказал: 
«Не раздумывай, поступай на 
наш факультет. Учителем не 
хочешь – инженером будешь. 
Строить заводы нужно. Сколь-
ко их разрушенных по стране!» 
К утру почти бессонной ночи 
решение окончательно созрело. 
Перебросить в приёмной комис-
сии документы с одного факуль-
тета на другой особого труда не 
стоило. Все семь вступительных 
экзаменов были сданы на отлич-
но. А на экзамене по иностран-
ному языку даже удивил пре-
подавателей – говорил с ними 
на немецком. Так все дороги к 
высшему образовании вывели 
молодого человека на самую 
главную – он стал химиком.  И не 
просто химиком, а талантливым 
химиком-органиком. 

Дорога в науку

Она началась ещё на пятом 
курсе университета. Проректор 
по научной работе предложил 
поступить в аспирантуру при 
кафедре органической химии. 
Предложение было лестным, 
но оно запоздало. Незадолго 
до этого студент-выпускник 
подписал назначение на Рубе-
жанский химический комбинат, 
что в Луганской области, на 

котором должен отработать 
по окончанию вуза три года. 
Науку пришлось отодвинуть. Но 
только на полтора года. Руко-
водство института постаралось, 
а начальник цеха препятствий 
не чинил. Прощай Рубежное! И 
снова сдача экзаменов, и сно-
ва только на отлично. И снова 
дорога в Харьков.

Над темой диссертации, 
особенно над её практической 
стороной, трудился с упоением. 
И хотя работа с раннего утра и 
до позднего вечера утомляла, 
но ощущение того, что занят 
настоящим исследованием, 
придавало новые силы. В конце 
первого аспирантского года в 
солидном журнале по органи-
ческой химии появилась первая 
научная статья. Она вызвала 
не только радость и гордость, 
но и уверенность в том, что 
научная дорога выбрана верно. 
Начались выступления с докла-
дами на научных конференциях. 
Они прошли в ряде городов. В 
Ростове на конференции моло-
дых учёных удалось послушать 
запомнившееся на всю жизнь 
выступление ректора универси-
тета профессора Ю.А.Жданова, 
сына известного партийного 
работника и бывшего зятя И. 
В. Сталина. Доктор химических 
наук и кандидат философских 
наук покорил молодого учёного 
своей эрудицией. Лично пода-
ренные им книги до сих пор хра-
нятся в обширной библиотеке 
Александра Ивановича.

А тут ещё один неожиданный 
поворот на научной дороге – 
годичная стажировка в Инсти-
туте органической химии и 
биохимии Академии наук Чехос-
ловакии. И это за год до окон-
чания аспирантуры! Работать 
под руководством профессора 
И. Горачека было одно удоволь-
ствие. А главное – у него было 
чему поучиться. Но всё конча-
ется. В дорогу. До свидания, 
Прага!

И здравствуй, Саратов, куда 
пришлось ехать на защиту дис-
сертации. 6 марта 1964 года 
Рубикон на научной дороге был 
перейден. И пошла педагогиче-
ская работа. Университет в Ужго-
роде. Первые лекции для студен-
тов. Через месяц – ассистент, 
через полгода – старший препо-
даватель. И это до утверждения 
диссертации ВАК-ом. За канди-
датским дипломом снова в доро-
гу – в Саратов. В Ужгороде дове-
лось встретиться и пообщаться с 
М. В. Келдышем – Президентом 
АН СССР, трижды Героем Соци-
алистического труда, лауреатом 
Ленинской и государственной 
премий. Эта встреча породила  
командировку в Москву на кур-
сы повышения квалификации по 
химии. И снова дорога. А после 
курсов и нескольких месяцев 
работы в Ужгороде вновь засту-
чали колёса  поезда, уносящего 
молодого учёного с женой и 
дочерью в родной Харьков на 
кафедру общей химии Харьков-
ского мединститута. 

Жизнь в Белгороде

Через три года поступило 
предложение переехать в Бел-
город, в котором запланировано 
строительство института строи-
тельных материалов. Директор 
филиала Всесоюзного заочного 
политехнического института в 
Белгороде ввёл в курс дела и 
тут же вручил ключи от трех-
комнатной квартиры.  С августа 
1968 года Белгород стал для 
Александра Ивановича родным 
городом.

И потекли заполненные тру-
дом дни – преподавание в фили-
але политехнического института 
и строительство белгородского 
технологического института 
строительных материалов. Лек-
ции, семинары, научные конфе-
ренции, симпозиумы, выезды за 
границу, заведование кафедрой, 
вступление в КПСС. И великий 
труд по изданию учебников. Их 
порядка тридцати. Некоторые из 
них переведены на английский, 
польский и белорусский языки.  
Вряд ли кто из преподавате-
лей белгородских вузов может 
сравняться с этим показателем. 
Итогом преподавательской и 
издательской деятельности 
стало присвоение Александру 
Ивановичу Артёменко учёного 
звания профессор. Родному 
институту отдано 44 года жизни. 
Ему он посвятил стихотворение, 
ставшее песней, своеобразным 
гимном учебного заведения: 
«Счастливым будет путь твой 
вечный – ведь наши судьбы свя-
заны с тобой. И твой полёт пусть 
будет бесконечным над нашей 
белгородскою землёй».

Не менее объёмной стала 
не только педагогическая дея-
тельность А. И. Артёменко, но и 
общественная. Сказать, что он 
остался верен идеалам своей 
партии, не предал её в трудный 
период деятельности, – это 

мало. Он был не только чле-
ном КПСС, он был её бойцом. 
Им остаётся и по сей день. Его 
бойцовский характер проявился 
в работе Белгородского отделе-
ния общественной организации 
«Российские учёные социали-
стической ориентации», одним 
из активнейших членом кото-
рой он являлся многие годы. 
Бойцовским духом пропитаны 
его статьи, опубликованные за 
четыре десятилетия в различ-
ных периодических изданиях. 
Их более ста. 

Они публиковались в газетах 
«Правда», «Слово коммуни-
ста», «Белгородская правда», 
«Ленинец», «Технолог», «Слово 
народа». Наиболее важные из 
них сведены в книгу объёмом в 
250 страниц. Он писал о моло-
дежи, школьниках и студентах, 
о родном институте. А после 
антисоветского переворота 
стал разоблачать антинародный 
режим, проявил себя как воин-
ствующий атеист. Вот названия 
некоторых статей, говорящих 
о политических воззрениях 
учёного-химика. «На защиту 
Союза», «Разрушаем будущее», 
«Нас принимают за папуасов», 
«Нет смысла молчать», «Вели-
кий обман захватил молодых», 
«Вопросы господину прези-
денту», «Очнется ли Россия?», 
«Стреляют в завтрашний день 
России».

Учёба, педагогическая и 
научная деятельность, строи-
тельство  «технолога», написа-
ние и издание учебников, публи-
цистическая деятельность. Всё 
это вехи жизненного пути, длин-
ною в восемь десятков лет. 

Комитеты БРО КПРФ И 
ЛКСМ РФ, общественные 
организации Дети войны и 
РУСО выражают глубокие 
соболезнования родным и 
близким Артеменко Алексан-
дра Ивавновича..

Памяти товарища. Ушел из жизни 
Александр Иванович Артёменко
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Алексеевское местное отделение 
КПРФ горячо и сердечно поздравляет

КАЗНАЧЕЕВСКОГО
Сергея Николаевича -

с юбилеем! 

Желает крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

В белгородском «Центре постинтернатного сопровождения детей-сирот «Рас-
правь крылья» сегодня живут ребята от 18 до 23 лет. Молодые люди большое 
внимание уделяют физической подготовке, спорту. И футбол – одна из любимых 
игр. Новые футбольные мячи, которые по поручению депутата Государственной 
Думы (КПРФ) Сергея Гаврилова передали Центру председатель Белгородской 
региональной организации ВЖС «Надежда Росси» Елена Серенко и депутат-
коммунист Белгородского городского Совета Юрий Шашнин, пришлись очень 
кстати. Как и наборы для игры в настольный теннис, другой спортинвентарь

«В Белгородской области мы уделя-
ем особое внимание поддержке массо-
вых видов спорта, - подчеркнул Сергей 
Гаврилов. – Футбол – любимая игра мно-
гих белгородских ребят. Мы стремимся, 
чтобы как можно больше юношей могли 
играть, проводя свободное время на 
свежем воздухе, совершенствуя не толь-
ко свои навыки в игре, но и приобретая 
хорошую спортивную форму. Помогаем 
и в приобретении качественного спор-
тинвентаря, и в проведении спортивных 
турниров».

Гостей хозяева Центра встретили 
радушно, познакомили с его работой, 
подчеркнув при этом, что особое внима-

ние уделяют патриотической работе. С 
начала Специальной военной операции 
тридцать выпускников Центра поступи-
ли на военную службу. На базе Центра 
открыт музей памяти погибших участ-
ников СВО, выпускников этого центра. 
В музее нередко проводят различные 
мероприятия, охотно принимают посе-
тителей, число которых растет с каждым 
днем. 

Ребята передали огромную благо-
дарность депутату Сергея Гаврилову за 
подарки, пообещав порадовать своих 
болельщиков результативной игрой.  

Пресс-служба БРО КПРФ

Сергей Гаврилов передал спортинвентарь 
воспитанникам Центра «Расправь крылья»

В День матери коммунисты и 
комсомольцы поздравили женщин

«Великий материнский труд всегда будет самым почетным и значи-
мым», - такие слова от депутата Государственной Думы, Председа-
теля ООД «Всероссийский Женский Союз – Надежда России» Нины 
Останиной вместе с благодарственным письмом вручали белгород-
ские коммунисты и комсомольцы в День матери.

В Валуйках женщин поздрав-
ляли первый секретарь Комитета 
местного отделения КПРФ Галина 
Закуцкая и председатель местного 
отделения «ВЖС-Надежда России» 
Людмила Паляничко. Теплые сло-
ва и пожелания семейного тепла и 
уюта вместе с поздравительными 
открытками передали своим земля-
кам-женщинам активисты Волоко-
новского местного отделения КПРФ 
во главе с первым секретарем 
Комитета Татьяной Муштатовой.

В Красной Яруге в поздрав-
лении женщин приняли участие 
внутренние переселенцы и первый 
секретарь Комитета местного отде-
ления КПРФ Валентина Короткова. 
Борисовские члены КПРФ тепло и 
сердечно поздравили женщин.

В Пушкарном перед собравшими-

ся коммунистами первичного отде-
ления выступили дети. Также слова 
благодарности за материнский труд 
передал присутствующий на собра-
нии первый секретарь Комитета 
Белгородского местного отделения 
КПРФ Фредун Джалалзаде. 

Комсомольцы вручали открытки 
и поздравляли женщин Белгорода и 
Белгородского района. 

Поздравили женщин Белго-
родчины и военнослужащие. Их 
поздравления передал секретарь 
Белгородского обкома КПРФ Ста-
нислав Балыков.

Прошли торжества и в других 
районах области.

Елена СЕРЕНКО, 
председатель БРО 

«ВЖС-Надежда России»


